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Rebajar impuestos a empresas con más 
trabajadores: propuesta de coordinador de 
Kast divide a expertos tributarios 
Si bien todavía no 
hay detalles sobre cómo 
se aplicaría, entre los 
expertos en materias 
tributarias se generó 
un debate sobre su 
factibilidad y si es o no 
recomendable. 

CARLOS ALONSO 

A fines de la semana pasada, el candidato 

presidencial de partido Republicano, José 

Antonio Kast, presentó como coordina- 

dor económico a Jorge Quiroz, economista 

quien será el encargado de delinear los ejes 

programáticos de esta candidatura. 

Una de esas propuestas que elaborará 

la adelantó en entrevista con El Mercurio 

donde dijo que “las empresas que emplean 

mucha gente debiesen pagar algo menos de 

impuestos”. 

  
Si bien todavía no hay detalles sobre 

cómo se aplicaría, entre los expertos en 

materias tributarias se armó un debate 

sobre su factibilidad y si es recomendable 

impulsar impuestos diferenciados, puesto 

que un principio es que los sistemas tribu- 

tarios sean simples y esto va en la dirección 

contraria. 

Luis Felipe Ocampo, socio de Recabarren 

€ Asociados, afirmó que “a primera vista 

parece ser una buena medida, en especial 

cuando se habla de tasas de desempleo de 

8,9%. Recurrir a un instrumento tan poten- 

te como es la rebaja del impuesto a la renta 

a las actividades empresariales, en mi opi- 

nión aparece sobredimensionado para lo- 

grar ese sólo fin”. 

Sobre la propuesta en particular, el ex- 

perto menciona que “reducir el impuesto 

de primera categoría debe ser un estímulo 

de carácter general a la economía, para ac- 

tivar su efecto multiplicador; esto, unido a 

la integración total del impuesto, trae con- 

sigo mayor dinamismo en la inversión, y 

por añadidura, contratación de más mano 

de obra, creación de puestos de trabajo de 

buena calidad, mayor consumo y mayor re- 

caudación tributaria”. 

Ocampo precisa que “usarlo solo como 

aliciente para aumentar la ocupación, re- 

bajando la tasa del impuesto por el solo 

hecho de contratar personas, puede trans- 

formarse en un boomerang: contrato más 

SIGUE 

  

Jorge Quiroz descarta el modelo de desregulación “tradicional” 
EMILIANO CARRIZO 

—El coordinador económico del candida- 

to presidencial José Antonio Kast (JAK), 

Jorge Quiroz, rechazó este lunes usar el 

cóncepto con que el sector privado se ha 

referido a los problemas que existen en 

los tiempos de tramitación de los proyec- 

tos de inversión: permisología. 

—En entrevista con radio Duna, Quiroz 

lo cuestionó cuando se abordó el tema 

en la conversación. “No me gusta hablar 

de permisología, porque permisología es 

como que cayó un meteorito y estamos 

todos mirando”. 

—“Esto es un organismo vivo, el Estado 

es un organismo vivo que se va armando 

solo, que va creciendo. Hay un concepto 

distinto acá detrás”, agregó. Quiroz expli- 

có su punto abordando el rol que cumplen 

los diversos intervinientes en la tramita- 

ción de los proyectos de inversión y la fal- 

ta de criterios unificados que ve. 

—El economista respaldó su mirada en base 

a su trabajo de “desregulación” en el tema y 

descartó llegar al gobierno con un modelo 

tradicional, en alusión al caso del ministro 

de Desregulación y Transformación del Es- 

tado de Argentina, Federico Sturzenegger, 

del gobierno de Javier Milei. 

—“En el típico (modelo) tú dices, *vamos a 

poner un ministro de Economía que desre- 

gule”, y eso la verdad es que hoy día no fun- 

ciona en Chile. Tú puedes poner los mejores 

ministros y no va a caminar”, aseguró. 

—Ante este contexto, Quiroz respaldó la 

afirmación de que los problemas que exis- 

ten en tramitación de proyectos de inver- 

sión son de “arquitectura, más que con la 

permisología”. 

Sobre la idea de que el Producto Interno 

Bruto (PIB) pueda pasar del 2% proyectado 

hoy, al 4%, Quiroz mostró sus reparos. “Se 

juntó una vez un panel, ahí estaban Evelyn 

Matthei y Carolina Tohá. Y hablaban que ha- 

bía coincidencia en que las dos apuntaban al 

4%. Yo dije, oh my god, o sea, ¿quién calculó 

el 4% en estas candidaturas?*, señaló. 

—“El 4% es una revolución económica, que 

me gustaría lograrla, en el buen sentido de 

la palabra, pero es una suma de medidas y 

cambios culturales. Entonces, si uno llega- 

ra al 4%, al término del cuarto año, créeme 

que se sentiría en el medioambiente”, aña- 

dió. 

Otro de los temas consultados fue la in- 

terpelación por sus posibles conflictos de 

intereses, al pasar de una trayectoria en el 

mundo privado, al público. 

—“La mejor forma de no tener crítica es que 

yo hubiese sido un burócrata de la Ocde 

(Organización para la Cooperación y el 

Desarrollo Económicos) durante 30 años y 

no me hubiese metido nunca en nada y en 

este minuto estaría entrando y no tendría ni 

idea del embudo (los problemas de tramita- 

ción en los permisos) del que estoy hablan- 

do. Yo sé de esto porque vengo de 30 años de 

práctica”, apuntó.Q 
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